
一　般　質　問　通　告　表 
令和６年第１回定例会 

 質問 
順位

質問

方式
質 問 議 員 及 び 質 問 の 要 旨

 １ 一問

一答

８番　三　木　健　正　君 
　１　ライドシェアについて（市長） 
　（１）ライドシェアのメリットについて 
　（２）ライドシェアのデメリットについて 
　（３）当市のライドシェアに関する考え方と運用の可否判断に向けた取り組みに 

ついて 
 
　２　給食センターの運営について（教育長） 
　（１）現在の運営状況について 
　（２）今後の運営について 
　 
３　住宅耐震化事業について（市長） 

　（１）住宅耐震改修促進費補助事業及び住宅耐震改修工事費補助事業の利用状況 
について 

　（２）利用促進への取り組みについて 
　 

 ２ 一問

一答

５番　東　　　　　新　　君 
　１　子育て支援策について（市長） 
　（１）高知県人口減少対策総合交付金について 
　（２）不妊治療について 
　 
　２　免許証返納時における宿毛市の支援制度について（市長） 

 
３　地域貢献活動について（市長） 
（１）市職員の地域貢献活動について 
（２）地域貢献活動を理由とした特別休暇について 
 
４　宿毛市２０４０ゼロカーボンシティ宣言について（市長） 

　　　 



 質問 
順位

質問

方式
質 問 議 員 及 び 質 問 の 要 旨

 ３ 
 

一問

一答 
１番　井　上　　　将　君 

１　観光振興について（市長） 
　（１）民間活力導入について 
　（２）観光メニューの新設について 
 
　２　パブリックコメントについて（市長） 
　（１）対象について 
　（２）募集結果について 
　（３）周知状況について 
　（４）今後の周知方法について 
 
　３　南海トラフ地震対策について（市長） 
　（１）住宅耐震化促進事業について 
　　　ア　市内住宅の耐震化率について 
　　　イ　補助金上限の引き上げについて 
　（２）フェーズフリーを取り入れた防災対策について 

 ４ 
 
 

一問

一答 
２番　浦　尻　学　典　君 

　１　市内飲食店事業者への支援について（市長） 
 
２　水産業のスマート化について（市長） 
（１）宿毛市としての所感について 
（２）情報発信システムNABRASの利活用について 
（３）事業者への導入サポートについて 

 
３　南海トラフ地震対策について（市長） 
（１）指定避難所の給湯設備、空調設備等の整備について 

　（２）避難道の整備について 
　（３）震災後の火災対策について 
（４）各団体等との防災訓練について 

　（５）災害対策本部の運営について 
（６）宿毛市事前復興まちづくり計画について 
　　ア　現在の進捗状況について 
　　イ　今後の予定について



 質問 
順位

質問

方式
質 問 議 員 及 び 質 問 の 要 旨

 ５ 
 
 

一問

一答 
６番　今　城　　　隆　君 

　１　宿毛湾港「特定利用港湾」（特定重要拠点）について（市長） 
（１）「特定利用港湾」とはどのようなものか 

　　　ア　内容説明について 
　　　イ　自治体の手続きについて 
（２）「特定利用港」の法的位置付けについて 
　　ア　整備・維持管理・利用に係る法令について 
　　イ　外交防衛に係る位置付けについて 
　　ウ　住民の懸念について 
（３）宿毛市としての対応について 
 
２　すくも湾漁協の組合員登録の是正について（市長） 

　（１）組合員資格審査の進捗状況について 
　　　ア　進捗状況について 
　　　イ　組合員への告示及びタイムスケジュールについて 
　（２）克服すべき課題について 
　　　ア　資格審査に係る課題について 
　　　イ　新組織における課題について 
　　　ウ　第３期浜の活力再生プランについて 
 

 ６ 
 
 

一問

一答 
　１２番　野々下　昌　文　君 
　１　人口減少対策について（市長） 
　（１）人口減少対策総合交付金に対する本市の取り組みについて 
　　　ア　今回の県の少子化対策事業について市長はどのようにとらえているの 
　　　　か 
　　　イ　基本配分型、対象事業に対する本市の取り組みについて 
　　　ウ　事業の実施体制について 
 
　２　がん対策について（市長） 
　（１）アピアランスケア支援事業について 
　　　ア　県の予算化を受けてアピアランスケア支援事業への本市の取り組みに 
　　　　ついて



 質問 
順位

質問

方式
質 問 議 員 及 び 質 問 の 要 旨

  
 

　（２）若年がん患者在宅療養支援事業について 
　　　ア　県の予算化を受けて若年がん患者在宅療養支援事業への本市の取り組 

みについて 
 
　３　教育行政について（教育長） 
　（１）ＩＣＴ教育への取り組みについて 
　　　ア　高知家まなびばこの活用状況について 
　　　イ　気持ちメーター利用状況について 
 
 

 ７ 
 
 

一問

一答

３番　小　谷　翔　太　君　 
１　産業振興について（市長） 
（１）本市における第二次産業について 
（２）食品衛生法の改正について 
　　ア　施設及び設備の改修について 
　　 
２　介護報酬改定による影響について（市長） 
（１）介護報酬改定による介護事業経営実態調査の結果と比較した本市事業所の 
経営実態について 

（２）加算等による事業所収益の確保について 
（３）介護事業所の事業廃止等の可能性について 
 
３　教職員の働き方改革推進について（教育長） 
（１）部活動の地域移行について 
　　ア　地域移行の状況について 
　　イ　課題の把握と今後の取り組みについて 
（２）授業時数について 
　　ア　令和５年度の計画時数について 
　　イ　令和６年度の計画時数について 
　　ウ　加力について 
 



 質問 
順位

質問

方式
質 問 議 員 及 び 質 問 の 要 旨

 ８ 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

一問

一答 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

７番　堀　　　　　景　君 
１　食品加工業者における支援について（市長） 

　（１）食品加工業継続支援事業費補助金について 
 
２　防災対策について（市長） 
（１）能登半島地震の市長の所感について 
（２）事前復興について 
（３）住宅耐震について 
（４）堤防の改築事業について 
　　ア　現在の整備状況について 
　　イ　令和６年度の計画について 
　　ウ　大島地区の計画について 
 
３　子育て支援対策について（市長） 
（１）保育料の無償化について 
（２）子ども家庭センターについて 
（３）子育て支援課について 
 
４　観光振興対策について（市長） 
（１）咸陽島公園について 
（２）大島桜公園について

 ９ 一問

一答 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

１４番　寺　田　公　一　君 
１　移住定住施策について（市長） 
（１）現在の移住定住促進住宅の状況について 
（２）今後の移住者施策への取り組みについて 

 
２　職員採用試験について（市長） 
（１）試験日程の現状について 
（２）試験日程の変更について 

 
　３　生涯学習の推進について（教育長） 
（１）宿毛市展の出展数の推移と近隣市町村との比較について 
（２）講座の開設と継続について 
（３）高齢者対象の講座の現状について



 質問 
順位

質問

方式
質 問 議 員 及 び 質 問 の 要 旨

 　４　部活動の地域移行について（教育長） 
　（１）宿毛市の現状について 
　（２）今後の取り組みについて 

 １０ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

一問

一答 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

１３番　松　浦　英　夫　君 
１　令和６年能登半島地震と宿毛市について（市長） 
（１）宿毛市長としての受け止めについて 
（２）今後の取り組みについて 
（３）下水道対策について 
（４）液状化対策について 
 

　２　地球温暖化対策について（市長） 
　（１）防犯灯のＬＥＤ化について 
 
３　保育行政について（市長） 
（１）職員の配置基準について 
（２）保育園の浸水対策について 
 
４　宿毛湾港の重要拠点化構想について（市長） 
（１）新港への影響と８の字ルートについて 
（２）市民生活に対しての影響について 

 １１ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

一問

一答 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

９番　川　田　栄　子　君 
１　マイナンバーカードの制度とその関連について（市長） 
（１）マイナ保険証による最適な医療について 
（２）市町村が保有する情報とオンラインシステムのチェックについて 
（３）災害時のオンライン資格確認について 
（４）短期保険証・資格証明書について 
（５）マイナンバーカードの個人情報の注意喚起について 

 
２　新型コロナワクチン関連について（市長、教育長） 
（１）コロナワクチンは予防接種であるかについて 
（２）ワクチン健康被害救済制度について 
（３）新型コロナワクチンと他の予防接種等との同時打ちについて



 質問 
順位

質問

方式
質 問 議 員 及 び 質 問 の 要 旨

 （４）厚労省のマスクのスタンスについて 
 
３　小中学校の給食費無料化について（市長、教育長） 

 


